
Le 10 décembre 2016 à 14h09 
simultanément dans 13 gares des Alpes du sud

face aux menaces d'arrêt des lignes 
Grenoble-Gap et Valence-Veynes

les Alpins ont fait entendre qu'ils aiment le train

voici leur TGT...

leur Très Grand Traintamarre !
PRINCIPAUX LIENS PRESSE :

http://www.ledauphine.com/hautes-alpes/2016/12/11/tres-grand-traintamarre-les-images 

http://alpesdusud.alpes1.com/news/hautes-alpes/55603/hautes-alpes-sncf-ce-samedi-le-tres-grand-traintamarre-est-attendu-dans-plusieurs-gares 

http://www.dici.fr/actu/2016/12/05/hautes-alpes-traintamarre-gares-de-ligne-grenoble-veynes-samedi-941955 

http://www.ledauphine.com/isere-sud/2016/12/09/ce-samedi-un-tres-grand-traintamarre-dans-plusieurs-gares 

http://www.ledauphine.com/hautes-alpes/2016/12/10/les-six-infos-qu-il-ne-fallait-pas-rater-cette-semaine 

collectif pour le développement de l'étoile ferroviaire de Veynes - association.agv@gmail.com

http://www.ledauphine.com/hautes-alpes/2016/12/11/tres-grand-traintamarre-les-images
http://www.ledauphine.com/hautes-alpes/2016/12/10/les-six-infos-qu-il-ne-fallait-pas-rater-cette-semaine
http://www.ledauphine.com/isere-sud/2016/12/09/ce-samedi-un-tres-grand-traintamarre-dans-plusieurs-gares
http://www.dici.fr/actu/2016/12/05/hautes-alpes-traintamarre-gares-de-ligne-grenoble-veynes-samedi-941955
http://alpesdusud.alpes1.com/news/hautes-alpes/55603/hautes-alpes-sncf-ce-samedi-le-tres-grand-traintamarre-est-attendu-dans-plusieurs-gares


Briançon

Nous étions une centaine de participants au Grand Traintamarre de Briançon. Un tas de valises, des 
tracts, une pétition, des banderoles, 4 adjoints avec leur écharpe, un orchestre folk et beaucoup 
d'enthousiasme. Nous avons dansé, accueilli en musique les passagers du TER de Valence sur le 
quai et fait le tour de la gare. Après avoir rempli une valise de nos doléances, nous avons, comme il 
se doit, terminé en chansons. L'idée de remettre ça lors des arrivées de touristes est dans l'air. 

Valise des plaintes et des espoirs :

ici à Briançon l'athmosphère était conviviale et plusieurs voyageurs se sont volontiers mêlés au groupe pour 
accrocher les banières ou pour chanter et danser avec nous en nous remerciant  pour notre action

dans ma valise où ils ont déposés leurs plaintes et leurs espoirs- que je trouve très attachants car cela est 
ressenti et exprimé de façon spontanée - il ressort ce formidable attachement au train avec sa valeur de 
vecteur humain ,culturel et écologique (la conscience de ce rapport au responsable s'inscrit très souvent 
dans les remarques provenant de tous âges: le les ai vus écrire avant de glisser leur missive dans la valise)

plusieurs dénoncent les dépenses qu'ils considèrent comme non produtrices d'égalité citoyenne, pour le
TGV par exemple

une personne handicapée insiste sur l'importance du train,  que ne peut en aucun cas lui apporter le 
bus,  pour le confort et  pour son aspect convivial,

le train est perçu comme un moyen privilégié et suffisant pour assurer la vie économique si ses tarifs et son 
entretien sont simplement respectés le vélo les enfants la famille sont cités ainsi que la régularité des 
horaires la sécurité et le confort particulièrement en hiver

presque tous parlent de l'effort qui doit être fait sur le respect des horaires  de l'entretien des lignes et 
de l'importance du personnel

le côté touristique n'est pas évoqué du tout 

un voyageur italien résidant à Die et qui fait souvent le voyage  note cependant que nos TER sont mieux 
"que le train italien"sauf bien sûr a-t-il ajouté les lignes de prestige et lui a souvent "perdu son car pour le 
retard des trains"( j'ai bien pensé à lui quand j'ai appris plus tard qu'e la navette pour Oulx ... arriverait 
après le départ de son train!!!

une personne évoque l'inconfort, et de vive voix l'hygiène

une personne remercie "Mr Giraud qui défend notre région à l'assemblée"

il y avait 21 messages.



l'Argentière

Gare de l'Argentière, une quarantaine de personnes, de la musique avec un groupe local, du café et 
des chants collectifs. Une bonne ambiance.

Au niveau des politiques, une forte mobilisation du conseil municipal de l'Argentière, la présence 
du député-maire de l'Argentière ainsi que du maire de la Roche de Rame. Pas de prise de parole.

Un bon accueil du personnel de la gare. 

En ce qui concerne le passage du train, nous étions en train de chanter et nous ne l'avons pas 
entendu arriver. Nous l'avons par contre vu partir dans le lointain, le soleil se reflétant sur ses vitres 
lustrées...



Montdauphin-Guillestre

une cinquantaine de personnes pour manifester et accueillir en chansons le train de 14h09 en 
provenance de Briançon 
signatures de la pétition
présence d'un reporter de DICI TV mais pas de  film disponible pour l’instant (sera sur le site de 
DICI TV d'ici quelques jours) et de la correspondante du DL
interview des maires de Guillestre (B. Leterrier) et Eygliers (A. Chouvet) 
message du conseiller départemental  M. Cannat (transmis par C. Portevin) annonçant que le 
département avait voté 4 millions € pour participer au financement des travaux sur la ligne vers 
Briançon
discussion autour du vin chaud avant dispersion des manifestants



Embrun

Sur Embrun, environ une centaine de personnes, un représentant de la commune, Bernard Fanti, et 
l'adjointe de notre conseiller départemental, Carole Chauvet.
 
A noter la présence de plusieurs handicapés dont la présidente des mal voyants du 05, Gilles Marcel
de Nosterpaca, beaucoup de citoyens embrunais impliqués dans diverses associations citoyennes.
 
De la musique, de la bonne humeur et du bruit à 14h09 et au passage du train vers Marseille à 
14h24

Nous avons fait signer qq pages des tableaux du manifeste

Présence de la RAM (reportage audio), et d’un correspondant du DL.

Prises de parole (CdD SUD, SAPN , FNE –NOSTER)

Le combat ne fait que continuer et il est loin d'être terminé.



Gap

Près d'une centaine de participants ; 90 signatures récoltées.

Quelques élus d'opposition de la ville de Gap, une conseillère départementale d'opposition. Et la 
députée. Pas d'élus de la majorité.

Une belle ambiance !



Veynes

plus de 30 personnes au banquet partagé sur le quai et atelier "le train idéal" (synthèse à venir), 
passage du maire de Veynes
participation active de la CGT pour informer, décorer, accueillir
près de 150 personnes à 14h, fanfare Monik, quelques élus municipaux et communauté de 
communes, présence de Noster Paca, pas de prises de paroles
superbe déco étoilée de la gare, chansons, sifflets, casseroles et beaucoup de bruit au passage des 
trains qui ont répondu à plein sifflet



Lus la Croix-Haute

Plus de 60 personnes se sont mobilisées en gare de Lus dans une ambiance festive et résolue. Parmi 
elles, des personnes de tout âge : écoliers, collégiens, parents d'élèves, actifs et retraités, beaucoup 
d'ados... Au programme, musique, danse, concert de casseroles et de sifflets dirigé par la Cie Le 
Filet d'air, signature de la pétition et envoi de cartes postales. Discours d'Alain Matheron, maire de 
Lus et Président du Pays Diois, répétant l'importance que les communes s'engagent aussi, à leur 
mesure.
3 accordéonistes nous ont fait danser en attendant le train (bloqué ?) à Clelles !
Présence d'une reporter du journal du Diois
Festif et citoyen ! Et au soleil ! Réussite totale !



Clelles

150 participants de tous âges et super joyeux
Musique en live, Batucada. Beaucoup de chants et de bruit pour accueillir les trains en provenance 
de Veynes puis de Grenoble. 
Les ados ont dansé le hip hop sur les quais pour dire qu’eux aussi , ils tiennent au train. 
Création d’affiches, de chansons et de slogan pour se faire entendre. 
"Mon train idéal c’est"  : Nombreuses propositions qui pourraient alimenter un comité de ligne 
citoyen. 
7 maires des communes environnantes étaient présents et ont pris la parole pour dire entre autres 
qu’ils avaient délibéré en Conseil municipal pour le train.
Des images aériennes pour alimenter le film monté par Etienne
Un réalisateur Laurent Cistac qui travaille sur un Web doc volumineux sur la … pollution 
atmosphérique et les moyens individuels de s’engager est venu interviewer prendre des images.
2 correspondants du DL sur place.



Monestier de Clermont

Grenoble

80 personnes



Luc en Diois

A Luc en Diois, nous étions aussi plus d'une centaine ( 128 signatures de la pétition), avec les 
maires de Luc en Diois et St Dizier, ainsi que des conseillers de Beaurières, Recoubeau, Montlaur 
en Diois, Miscon, Beaumont en Diois, Valdrôme,  de nombreux habitants de communes du Haut 
Diois et même de Die, tous très attachés à la défense du train sur notre territoire.
Nous nous sommes réunis à la gare vers 11h30 et avons profité du croisement avant midi des 2 TER
Romans/Briançon/Romans, avec en musique un orchestre improvisé, accordéon et tambourin, et les 
passagers des 2 TER ont été ravis de cette ambiance durant près de 10 minutes
Nous sommes prêts à recommencer cette action dans le cadre du collectif de l'Etoile ferroviaire.

 



Saillans

Ça c'est très bien passe. On était env 80 px, bien plus qu'attendu, le train de 
12;38 était accueilli en grand bruit, quai complet

Laragne

une vingtaine de personnes 


